

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACION SALA DE PEDIATRIA

DEL HOSPITAL DE SAN FRANCISCO GOTERA

13 DE JULIO DE 2007.

EN PRIMER LUGAR QUIERO FELICITAR A LOS MEDICOS QUE MAÑANA ESTAN CELEBRANDO SU DIA, FELICIDADES A TODOS LOS MÉDICOS, UN APLAUSO PARA LOS MEDICOS SALVADOREÑOS.

QUISIERA INICIAR MI PARTICIPACIÓN HOY DANDO GRACIAS A DIOS POR TODOS LOS ESFUERZOS QUE EL GOBIERNO NACIONAL ESTA COMPLETANDO EN TODO EL PAIS, PARA QUE PODAMOS CUMPLIR NUESTRAS PROMESAS ESPECIALMENTE EN EL ÁREA DE SALUD.

LAS ÚLTIMAS SEMANAS HAN SIDO VERDADERAMENTE ESPECIALES PARA NOSOTROS, PUESTO QUE HEMOS PODIDO CULMINAR O DAR POR INICIADOS IMPORTANTES PROYECTOS QUE BENEFICIAN A MILES DE USUARIOS DE NUESTRA RED DE HOSPITALES PÚBLICOS Y DEL SISTEMA NACIONAL DE SALUD.

ESTAMOS RECONSTRUYENDO UN TOTAL DE SIETE HOSPITALES, QUE FUERON AFECTADOS POR LOS TERREMOTOS, LOS CUALES SERÁN REHABILITADOS EN SU TOTALIDAD Y EQUIPADOS PARA DAR UN MEJOR SERVICIO. ESTAMOS HABLANDO, ENTRE OTROS PROYECTOS, DE LOS HOSPITALES SAN RAFAEL DE SANTA TECLA, SANTA GERTRUDIS DE SAN VICENTE, SANTA TERESA DE ZACATECOLUCA, EL HOSPITAL DE COJUTEPEQUE, Y RECIENTEMENTE PUSIMOS LA PRIMERA PIEDRA DE LA RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL SAN PEDRO DE USULUTAN.

ESTE GRAN ESFUERZO INCLUYE AL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL, Y POSTERIORMENTE CON FONDOS DEL GOBIERNO, VAMOS A INICIAR LA CONSTRUCCIÓN DEL EMBLEMÁTICO HOSPITAL DE MATERNIDAD EN SAN SALVADOR.

QUIERO INFORMARLES QUE EL MIÉRCOLES ANTERIOR, TUVIMOS LA OPORTUNIDAD DE INAUGURAR LAS ÁREAS DE LAVANDERÍA Y NUTRICIÓN DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS DE SANTA ANA, HOY NOS ENCONTRAMOS AQUÍ CELEBRANDO CON USTEDES ESTE LOGRO DE CONTAR UNA MODERNA SALA DE PEDIATRÍA EN SAN FRANCISCO GOTERA, ENTRE ALGUNOS MINUTOS VIAJAREMOS A SANTA ROSA DE LIMA, PARA INAUGURAR LAS UNIDADES DE SALUD DE DICHA LOCALIDAD, LA DEL DIVISADERO Y TAMBIÉN LA DE JOCORO, Y MAÑANA SÁBADO MUY TEMPRANO VAMOS A INAUGURAR EL FOSALUD MÓVIL EN SAN SALVADOR, ES OTRO GRAN PROYECTO.



YA EL FOSALUD, ADEMÁS DE LAS UNIDADES, AHORA SE VA A TODAS PARTES CON ESTE FOSALUD MOVIL QUE INAUGURAREMOS MAÑANA.

ESTAMOS HABLANDO ESTIMADOS AMIGOS, DE LA MAYOR INVERSIÓN EN MATERIA DE SALUD PÚBLICA HECHA POR CUALQUIER GOBIERNO EN LAS ÚLTIMAS DÉCADAS. ES UN VERDADERO LEGADO QUE DEJAREMOS AL PAÍS GRACIAS AL ESFUERZO DE LOS SALVADOREÑOS, DEL GOBIERNO CENTRAL, DE LAS AUTORIDADES DE SALUD PÚBLICA Y DEL SEGURO SOCIAL.

RECORDEMOS QUE EL ISSS TAMBIÉN TRABAJA EN LA CONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES Y UNIDADES MEDICAS. AMBAS INSTITUCIONES ESTÁN EJECUTANDO UNA INVERSIÓN CERCANA A LOS 300 MILLONES DE DÓLARES.

NO QUEREMOS DEJAR NINGUNA DUDA EN CUANTO A QUE EL TEMA DE SALUD ES PRIORITARIO PARA NUESTRA ADMINISTRACION SACA, Y ESO LO HEMOS DEMOSTRADO TRABAJANDO AL LADO DE MÉDICOS, ENFERMERAS, TÉCNICOS, ADMINISTRADORES Y PACIENTES A FAVOR DE LA SALUD.

LA CONTRATACIÓN MASIVA MAS GRANDE DE MEDICOS QUE HA TENIDO EL SALVADOR EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, SE HA DADO GRACIAS A FOSALUD Y A LAS NUEVAS UNIDADES EN EL SISTEMA PÚBLICO.

NOS SENTIMOS HALAGADOS DE ESTAR CON LAS AUTORIDADES DE SALUD PÚBLICA, LAS AUTORIDADES LOCALES DEL MUNICIPIO Y CON TODOS USTEDES, INAUGURANDO ESTAS INSTALACIONES DE LA SALA DE PEDIATRÍA DEL HOSPITAL NACIONAL “DOCTOR HÉCTOR ANTONIO HERNÁNDEZ FLORES”.

DESEO AGRADECER AL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, A TRAVÉS DE SU EMBAJADOR, CON EL PROGRAMA NUEVOS HORIZONTES QUE CONSTRUYERON ESTAS INSTALACIONES. TAMBIÉN EL GRAN DUCADO DE LUXEMBURGO QUE PROPORCIONÓ EL EQUIPAMIENTO COMPLETO POR UN MONTO DE CASI 40 MIL DÓLARES. EL APOYO DE LOS ALIADOS Y AMIGOS DE EL SALVADOR SE HACE NOTAR NUEVAMENTE EN LOS ASPECTOS MAS SENSIBLES, LO QUE AGRADECEMOS PROFUNDAMENTE.

DEBEMOS RECORDAR QUE ESTE CENTRO ASISTENCIAL ATENDIÓ EL AÑO PASADO A CASI CUATRO MIL 500 NIÑOS, CIFRA EN LA QUE SE INCLUYE A PACIENTITOS PROVENIENTES DEL VECINO TERRITORIO HONDUREÑO. HOY CON ESTAS INSTALACIONES, LA CAPACIDAD Y LA CALIDAD DE LA ATENCIÓN SE MEJORARA NOTABLEMENTE.

ADEMÁS DE ESTE HOSPITAL, EL DEPARTAMENTO DE MORAZÁN CUENTA CON 25 UNIDADES DE SALUD, 12 CASAS DE SALUD Y 5 CENTROS RURALES DE NUTRICIÓN, ENTIDADES QUE VERÁN REFORZADO SU ACCIONAR CON EL FOSALUD MÓVIL Y LA



AMPLIACIÓN DE LOS HORARIOS DE ATENCIÓN A TRAVÉS DE FOSALUD EN AQUELLOS MUNICIPIOS BENEFICIADOS TAMBIÉN CON RED SOLIDARIA.

SIN DUDA, LOS SERVICIOS DE SALUD SE VERÁN FAVORECIDOS DIRECTAMENTE CON TODOS LOS ESFUERZOS Y LOS CAMBIOS QUE ESTAMOS IMPULSANDO. QUIERO AGRADECER A LOS PAÍSES DONANTES, E INVITAR A LAS AUTORIDADES DE SALUD, AL PERSONAL, A LOS USUARIOS POR ESTAS NUEVAS INSTALACIONES, Y HOY LES PIDO QUE SIGAMOS TRABAJANDO PORQUE EL CAMBIO SEA PERMANENTE EN EL SALVADOR, EL SALVADOR ESTA CAMBIANDO TODOS LOS DIAS CON NUEVAS OBRAS.

QUISIERA REFERIRME A ALGUNAS DE LAS OBRAS EN EL DEPARTAMENTO DE MORAZAN, CADA VEZ QUE VENGO A MORAZAN, DEJAMOS UNA OBRA NUEVA, MORAZAN, CABAÑAS, CHALATENANGO, SON ALGUNOS DE LOS DEPARTAMENTOS QUE HAN RECIBIDO ESPECIAL ATENCIÓN DE NUESTRO GOBIERNO.

ALGUNOS DE LOS BENEFICIOS QUE HA TENIDO MORAZAN EN RED SOLIDARIA, CUANTOS MUNICIPIOS BENEFICIADOS CON RED SOLIDARIA. EN EL PROGRAMA FOSALUD, 11 MUNICIPIOS, Y AQUÍ SE HAN ABIERTO FUENTES DE EMPLEO PARA MEDICOS, ENFERMERAS Y SERVICIOS VARIOS, DOS NUEVAS CLINICAS DE SALUD, UNA EN SAN JUAN DE LA CRUZ, YAMABAL Y VINO EL SEÑOR MINISTRO A INAUGURAR. LA OTRA CLÍNICA RANCHO *** EN PERQUÍN, DONDE EN SU MAYORÍA VIENEN PERSONAS QUE RESIDEN EN LOS EX BOLSONES Y UNA SALA DE ESPERA MATERNA EN EL MISMO MUNICIPIO.

TAMBIÉN EL OTRO VIERNES VAMOS A INAUGURAR LAS OFICINAS DEL FOMILENIO CON EL EMBAJADOR EN SAN SALVADOR. QUÉ SIGNIFICA FOMILENIO?, FOMILENIO ES LA ENTIDAD CREADA PARA MANEJAR LOS FONDOS DEL MILENIO Y ESTE SERÁ UNO DE LOS MUNICIPIOS BENEFICIADOS DE ESTE DEPARTAMENTO CON LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, SAN SIMÓN, OSICALA, DELICIAS DE CONCEPCIÓN, CACAOPERA Y CORINTO, VAN A VERSE BENEFICIADOS CON LA CARRETERA DE TRESCIENTOS KILÓMETROS QUE VAMOS A CONSTRUIR, QUE SE LLAMA LONGITUDINAL DEL NORTE.

UNIDADES DE SALUD REMODELADAS Y CON MUCHA MEJOR CONDICIÓN PARA ATENDER PACIENTES, PERSONAL Y IDÓNEO, JOCORO, EL DIVISADERO, QUE HOY QUEDARÁN INAUGURADAS CON EL ACTO DESDE SANTA ROSA DE LIMA. LA CARRETERA QUE DE CHAPELTIQUE, GUATAJIAGUA, YAMABAL, SENMSEMBRA, SAN FRANCISCO GOTERA, ESTÁ EN UN 90% DE SU AVANCE Y ESPERAMOS VENIR A INAUGURARLA AQUÍ, UNA CARRETERA QUE CAMBIÓ TOTALMENTE LA SITUACIÓN EN MORAZÁN.

YA ESTÁ EN PROCESO DE LICITACIÓN LOS 13 KILÓMETROS DE PAVIMENTACIÓN DE SAN FERNANDO A TOROLA. ADEMÁS, LOS CONVENIOS QUE SE HAN HECHO CON EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS PARA LLEVAR REPARACIÓN DE LAS CALLES CON LAS

ALCALDÍAS, ENERGÍA ELÉCTRICA, CAMINOS RURALES, PROYECTOS DE ADOQUINADOS, CONSTRUCCIÓN DE MERCADOS MUNICIPALES, PARQUES DE RECREACIÓN Y MUCHO DESARROLLO.

HE QUERIDO HACER UN RESUMEN MUY RAPIDO DE TODO LO QUE ESTAMOS HACIENDO EN MORAZAN Y ADEMAS CON LA REFORMA AL FOVIAL, VAMOS A COMENZAR A RECORRER Y A TRABAJAR CON TODOS LOS ALCALDES PARA REPARAR LAS CALLES DE LAS PRINCIPALES CIUDADES DEL GRAN SALVADOR Y TAMBIEN LAS CABECERAS DEPARTAMENTALES.

ASI ES QUE SEÑOR ALCALDE VAMOS A TRABAJAR DE LA MANO, PORQUE AL FINAL, USTED Y YO, TENEMOS QUE SERVIRLE A ESTE PUEBLO DE SAN FRANCISCO GOTERA, USTED COMO ALCALDE Y YO COMO PRESIDENTE Y GOBERNADOR, REPRESENTANDO A TODO EL DEPARTAMENTO Y TODOS LOS DIPUTADOS. DE ESO SE TRATA, DE PONERNOS DE ACUERDO, SI NOSOTROS SOMOS UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, CAPACES DE ESTAR CERCA DEL RESTO DE LA OPOSICION.

EL ALCALDE ES UN ALCALDE QUE NO PERTENECE A MI PARTIDO, PERO ES EL REPRESENTANTE DE ESTE PUEBLO, LO ELIGIERON LOS AMIGOS DE SAN FRANCISCO GOTERA Y TENEMOS QUE TRABAJAR CON EL DE LA MANO PARA CAMBIAR TODA LA SITUACION ESPECIALMENTE EN LA CABECERA Y ASI TRABAJAR CON EL RESTO DE ALCALDES, LO HAGO CON LA MAYORIA DE ALCALDES.

YO CREO EN LA DESCENTRALIZACIÓN, CREO EN EL TRABAJO DE LOS ALCALDES QUE SON LOS PRIMEROS LIDERES, LOS MAS CERCANOS LIDERES QUE TIENE LA POBLACION.

ASI ES QUE AMIGOS DE GOTERA, ME DA MUCHO GUSTO VOLVER AQUÍ A MORAZAN, ESTE DEPARTAMENTO QUE RECORRI MUCHAS VECES, QUE LO CONOZCO MEJOR QUE MUCHOS DE LOS QUE VIVEN AQUÍ EN MORAZAN, A MI LA ZONA ORIENTAL ME PARECE UN PROYECTO IMPORTANTE, ME PARECE UN PROYECTO RECONFORTANTE, OTRO ES EL PUERTO DE LA UNION, EL BY PASS DE USULUTAN, TODAS LAS OBRAS, VAMOS A CAMBIAR A ORIENTE, PORQUE ORIENTE AUNQUE NO GANAMOS EL CAMPEONATO CON EL FIRPO, ORIENTE TIENE VALOR, EL OTRO AÑO SERA VERDAD. CON EL VISTA HERMOSA VAMOS A VER SI EL VISTA HERMOSA.

YO LES AGRADEZCO QUE NOS HAYAN RECIBIDO, A LOS MEDICOS LES DESEO MI FELICITACIÓN MAS GRANDE, LOS MEDICOS SALVADOREÑOS ESFORZADOS, AHORA ESTAN ENCONTRANDO EMPLEO, QUE BUENO CON ESTOS MEDICOS JOVENES QUE EN LA MAYORIA DE UNIDADES DE SALUD LOS ENCONTRAMOS.

MAÑANA INAUGURAMOS FOSALUD MOVIL, YO LES PIDO A LOS MEDICOS, CUIDEN FOSALUD ESE ES EL GRAN LEGADO QUE VAMOS A DEJAR, FOSALUD NECESITA ESE



FOVIAL, FOVIAL HAY QUE CUIDARLO PORQUE NOS ESTA CAMBIANDO LA VIDA A LAS CARRETERAS, A LOS MEDICOS, FOSALUD ES DE USTEDES, PORQUE FOSALUD HA CAMBIADO LA VIDA, QUE MARAVILLOSO ES LLEGAR A LAS DOS , TRES DE LA MAÑANA Y ENCONTRAR UN SERVICIO DE SALUD, QUE MARAVILLOSO ES ENCONTRAR MEDICAMENTOS, ME MARAVILLOSO SON ESAS UNIDADES, ESAS AMBULANCIAS QUE AHORA LES HEMOS ENTREGADO A FOSALUD.

ESA ES UNA MUESTRA CLARA QUE EL GOBIERNO EN NINGÚN MOMENTO ESTA PENSANDO PRIVATIZAR LA SALUD, SINO QUE POR EL CONTRARIO, YO SIEMPRE HE CREÍDO EN LA SALUD Y LO HE DEMOSTRADO EN TRES AÑOS DE GOBIERNO.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y GRACIAS POR RECIBIRME.